



MÁS VALE PREVENIR

ATENCIÓN AL CAMINO

**CONOCER
LOS RIESGOS
A LOS QUE
TE PODRÍAS
ENFRENTAR EN
UN VIAJE POR
CARRETERA
TE AYUDARÁ A
ESTAR MEJOR
PREPARADO**

POR PABLO MONROY

El periodo vacacional apenas comienza, por lo que la semana pasada nos dimos a la tarea de desarrollar algunos de los aspectos más importantes que debemos considerar y revisar previos a tomar el coche y huir de la ciudad por carretera, como la obligada inspección mecánica y sistemas que lo integran, el acomodo correcto del equipaje y cómo mantener a los niños entretenidos y seguros durante el viaje.

Sin embargo, es importante que consideres otros factores de riesgo mientras te desplazas por la autopista, considerando que miles de personas también están recorriendo en estos momentos nuestro territorio, y que inclusive algunas autopistas puedan saturarse, así que toma nota

QUÉ HACER

El primer elemento de riesgo tiene que ver con el trazado de la carretera, sobre todo en los caminos secundarios, donde las curvas sinuosas están a la orden del día. Por eso es importante prestar atención a los señalamientos y de esta forma tomar la

precaución debida y reducir la velocidad considerablemente para evitar desde un derrape hasta una volcadura.

También es común en nuestro territorio toparse con personas caminando en las carreteras, sobre todo en épocas de peregrinaciones, ya sean a pie o en bicicletas y de día o de noche. Ante estas eventualidades debemos reducir la velocidad y activar las luces intermitentes para alertar al resto de los conductores.

Otro escenario de riesgo es encontramos con animales pastando muy cerca de la carretera o cruzándola en busca de pastos más frescos, por lo que estar concentrado y circular a baja velocidad cuando el ganado aparezca desde lejos es la mejor reacción que podemos tener. Considera que la quema de pasto y hierba seca también es una práctica común, y a veces el humo denso llega hasta la carretera.

Otro punto a tratar es el cambio brusco de luz que provoca deslumbramientos, como por ejemplo, al entrar y salir de un túnel o cuando el sol nos pega directo al observar por los espejos retrovisores.

Esto sucede porque la luz que incide sobre los ojos es tan fuerte que las pupilas se cierran de inmediato, como una medida de protección, para evitar que el exceso de luminosidad lastime el interior del globo ocular, sin embargo, estos segundos de oscuridad pueden ser riesgosos al volante porque se

pierde visibilidad.

Ante ello lo mejor es anticiparnos. Si mientras manejas detectas el riesgo de deslumbramiento por el sol, debes estar preparado con el parasol plegable que se encuentra en la parte superior. Recógelo lo antes posible, pues resta una parte importante del campo de visión a través del parabrisas. Ten siempre a la mano unas gafas polarizadas y con lentes de tonalidad gris, azulada o marrón, pues son los cristales con los que mejor se perciben los verdaderos colores de las señales.

En nuestras carreteras es muy común que se realicen obras de mantenimiento durante el día, por lo que se debe estar atento a las señalizaciones de este tipo y, como en las recomendaciones anteriores, encender las intermitentes y reducir la velocidad con antelación para evitar alguna colisión.

Finalmente, no podemos ignorar el hecho de que el clima puede jugar en nuestra contra, pues durante nuestro viaje podemos encontrarnos con lluvia intensa, granizo, neblina e incluso deslave de cerros. No debemos subestimar los fenómenos meteorológicos, pues además de cambiar las condiciones del camino, reduciendo la adherencia de los neumáticos y propiciando la acumulación de agua, afectan considerablemente nuestra visibilidad y la del resto de los conductores.

Ante ello, debemos aumentar la distancia entre los vehículos, no acelerar para

salir de la zona de niebla, usar los faros antiniebla, las cuales se montan generalmente debajo de las normales, no hacer cambio de carril y utilizar el borde derecho de la carretera como guía, lo que puede ayudar a evitar el tránsito del otro lado de la carretera.

Recuerda que estar atento detrás del volante y reaccionar a tiempo puede marcar la diferencia entre vivir unas vacaciones memorables o unas que no quisiéramos recordar.

De acuerdo con el Centro de Experimentación y Seguridad Vial, del 7% de los accidentes vehiculares, más del 90% son ocasionados por las lluvias.



Si te encuentras con una peregrinación, desplázate a baja velocidad y con las intermitentes encendidas.

Más en...



ATRACCIÓN 360

escanea al código QR y conoce todo lo que debes revisar en tu coche antes de salir a carretera.



Toca el claxon para provocar la reacción del animal.



Consultorio

Toma nota. De acuerdo con el informe de Política Pública de Regulación y Supervisión Carretera realizado por la Auditoría Superior de la Federación, la Autopista México-Querétaro es la más peligrosa.

